

CONDICIONES

DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas. Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINAS

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la Calle 20 Sur N° 227 25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130. TARIFA El PRECIO DE SUSCRICION ES Por 1 semestre C. 5-00 .. 1 trimestre .. 2-50 .. 1 mes .. 1-00 Número suelto 5 céntimos Los avisos y comunicados precios convencionales. Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 16

SAN JOSE DE COSTA RICA, JUEVES 23 DE JUNIO DE 1904

AÑO I

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

Avenida Central, -Esquina diagonal á la Tesorería de la Junta de Caridad

Al frente de este ya conocidísimo Hotel están siempre sus dueños para satisfacer á todos sus clientes. LAS CENAS que se despachan, á cualquiera hora de la noche, son las mejores que en esta capital se pueden saborear. Cuartos higiénicos para pensionistas. -Servicios para familias y especiales fuera del Hotel, todo es atendido con esmero por los empleados del establecimiento. Los renombrados helados y los más sabrosos vinos—importados directamente—se pueden gustar en la casa. El de gusto exquisito y caprichoso y todo el que quiera en general, quedará satisfecho del servicio del Restaurant.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !! EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

LA COMERCIAL

FABRICA ITALIANA DE FIDEOS

José Ianiceli & Co.

5ª AVENIDA OESTE -Y- CALLE 18 NORTE

Esta fábrica, instalada con maquinaria traída especialmente de Europa, puede proveer á toda la República de los fideos que consuma. Siendo su calidad magnífica. Se hacen fideos de todas las formas y á gusto del público. Junio 16.

THE OLIVER TYPEWRITERS

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adaptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & Cº de Chicago usa 119 máquinas de estas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de que su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable."

Agente de esta máquina en Costa Rica, Mr. Walter J. Ford. Para precios y condiciones entenderse con don Santiago Fernández y E. Wollenweber.

Cerveza negra, marca ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA PROVEEDORA

-DE-

ANDRÉS SANDOVAL

ALMACÉN DE ABARROTES

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

IMPORTACIONES DIRECTAS

Calle Central Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á "La Violeta."

San José, Junio 10 de 1904.

COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juegos para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos.

"Ideal" es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de vaqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glases blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas,—como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo—y para concluir—regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente.

AVENIDA CENTRAL.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

Perfumería, calzado, botones para camisas equipos para montar á caballo

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí seha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales. AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MELCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

A NUESTROS COLEGAS

UN LIBRO DE YOYO

Hemos visto cómo nuestros compañeros de prensa le meten el hombro á cualquier idea con la cual simpatizan.

Vamos ahora á solicitar de ellos su contingente para llevar á cabo la siguiente idea: Hace tiempos deseamos que los que fuimos amigos del escritor don Teodoro Quirós B., hagamos por nuestra cuenta la edición de sus artículos.

Será ese libro, costado por la amistad, el mejor monumento que á la memoria del amigo querido, del ciudadano honrado, del costarricense modelo, pueden levantarle los que le quisieron y admiraron. Nosotros esperamos que nuestros colegas nos ayuden á hacer esta obra de justicia y cariño y que organicemos una comisión que se encargue de coleccionar los fondos y de arreglar el modo de editar la obra.

Nosotros no queremos que se solicite de nadie ayuda para editar la obra, lo que deseamos es que, como oficialmente se manda publicar la obra de un escritor, amistosamente, por puro cariño, se haga la obra de uno á quien quisimos mucho, y los que no lo quisieron, lo admiraron.

INCENDIO DE PUNTARENAS

Siempre nos ha parecido que el progreso acarrea sus peligros y éstos hay que combatirlos con tiempo si se le quiere dar paso franco al carro de las innovaciones que nos elevan á la altura de las primeras naciones del mundo civilizado.

Ahora pensamos que el alumbrado incandescente, en Puntarenas, podrá muy bien traer como consecuencia un incendio formidable que destruirá por completo nuestro bello puerto del Pacífico. Puntarenas es una ciudad construida totalmente de madera; se ha visto aquí cómo, fácilmente, se incendian los alambres conductores de la corriente eléctrica, aquí no hacen estragos esos alambres encendidos, porque son las paredes de adobes ó ladrillos, cuando menos de bahareque; pero en Puntarenas son de madera y madera tostada por los calores de un sol abrasador, y allí una chispita cualquiera puede ocasionar un gran incendio.

Piénsese en el asunto, y ordénesse, ó que no se establezca el alumbrado incandescente ó que se construyan las casas de otro modo que como ahora están construidas. Establecer ahora el alumbrado eléctrico es poner á Puntarenas al borde de un peligro, es poner la ocasión de la destrucción del puerto que tanto queremos.

No habiendo tenido contestación aún la siguiente carta, la reproduci-

mos íntegra. Esperamos que alguien la conteste, no con injurias personales sino con razones serias, que es como nosotros discutimos.

CARTA ABIERTA

SEÑOR MINISTRO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Señor:

El despejado criterio de usted, su profundo conocimiento en las letras, su basta ilustración, y, más que todo, el elevado puesto que por sus méritos ocupa entre los altos funcionarios directores de la cosa pública en nuestra patria, son antecedentes para juzgar que aceptará benévolo esta carta que tengo la honra de dirigirla y que accederá á la solicitud que entraña.

Para honra del Magisterio costarricense y en beneficio de la niñez estudiosa, le ruego se sirva someter á un tribunal docto y justo la revisión de una obrita de versos que lleva el título de "Recitaciones Escolares", escrita "en parte", por don Napoleón Quesada.

En todas las escuelas de esta provincia es de texto dicha obrita, por haberlo dispuesto así los Sres. Visitadores, y se exige á los alumnos de ambos sexos que la compren, siendo su precio 90 céntimos.

Aparte de que eso es una imposición, es opinión general, y de ella participo yo, que no vale la pena adoptarla como texto, por las siguientes razones.

Porque la selección de versos no es del todo apropiada á la tierna inteligencia de los niños;

Porque la parte literaria que aparece como original del señor Quesada, la juzgo defectuosa hasta lo sumo, y peligrosa, pues con sus infinitos rípios, hiatos, cacofonías, faltas gramaticales, etc., lejos de formar ó siquiera depurar el gusto de los alumnos, habrá de pervertirlo....y, en consecuencia, abrirán falsas ideas respecto á la Gaya Ciencia; finalmente,

Porque para los niños pobres, que constituyen la mayoría de los escolares, el precio de 90 céntimos es muy elevado.

Si el señor Ministro accede á esta mi solicitud, yo me tomaré el trabajo de exponer los errores y deficiencias de la obrita, analizándola punto por punto, para demostrar lo que dejo expuesto.

Soy del señor Ministro obsequente y atento servidor,

LISÍMACO CHAVARRÍA

POLIANTEA

(De los magazines inglesos)

CONSEJA POPULAR

El pueblo ruso ignora absolutamente que su escuadra haya sido derrotada por los japoneses, y es tan sencillo que creen los campesinos que el general Skobelieff, héroe de las guerras de Turquía y Turkestan, muerto ha veinte años, vive preso todavía.

Una conseja popular caracteriza al pueblo ruso respecto á sus conocimientos de geografía y de las relaciones internacionales. Diz que una vez Mikhail Dmitrieh Skobelieff se acercó al Czar y le dijo: "Oh, Sire, permita que le suplique ir á pelear contra los alemanes." Pero el padrecito replicó: "No, general, no permitiré la guerra en contra de los alemanes, porque son buenos vecinos nuestros." Mikhail Dmitrieh no se desanimó por eso. Permaneció quieto algunos años y de nuevo dijo al Czar: "Permitidme, oh, Sire, que haga la guerra á los ingleses." El Czar rehusó por segunda vez y dijo: "No puedo permitir que hagas la guerra á los ingleses, porque debes saber que entre ellos están nuestros comerciantes más ricos é industriales." Skobelieff regresó á su hogar muy disgustado, pero volvió á poco donde el Czar, y le dijo: "Vengo á pedirle licencia, oh, padrecito, para hacer la guerra á los turcos." El Czar entonces enrojeció de ira y ordenó que Skobelieff fuera encerrado en la

Torre de Soukharevo, en Moscow, diciendo: "Ahí permanecerás hasta que sepas hablar japonés. No estoy seguro de los otros, pero ha de llegar el día en que te mande á pelear al Japón."

Los campesinos rusos creen que el General Skobelieff está preso aún, que pronto se hallará en libertad, y que no quedará con vida un solo japonés después de la guerra.

EL INFIERNO SIBERIANO

El *Ruskaye Bogstvo*, refiriéndose á la educación de los mineros cerca de Tomsk, dice que ahí hay más de veinte mil trabajadores que han llevado á sus familias. Trabajan seis ó siete meses en el año, doce ó quince horas diarias. El invierno es tan riguroso en el resto del año, que el trabajo es imposible. Los mineros se albergan en miserables barracas, húmedas y glaciales. Se les obliga á comprar lo que necesitan para la vida en las tiendas de la compañía, y si caen enfermos, son atendidos por algunas cuantas enfermeras ignorantes. No hay escuelas ni bibliotecas, ni libros para los niños. Los jóvenes crecen en la ignorancia y sus padres tratan de olvidar sus penas con el degradante vicio de la embriaguez.

LOS INGLESES EN EL TIBET

Mientras América y Europa observan en silencio el gran duelo que se desarrolla en el Lejano Oriente, el *Monde Illustré*, de París, dice que una nación persigue sin descanso su política secular, y no sabe cómo admirar cual merece la profundidad de la diplomacia inglesa, que tan bien aprovecha la presente guerra, para obtener ventajas en el Tibet. Todas las razones alegadas por el Virrey de la India, sólo son pretextos. Lo que se busca es la expansión colonial pura y simple, y profetiza que los ecos producidos por el cañón y el rifle se oirán largo tiempo en Lassa, Pekin y San Petersburgo.

COSTO DE LA GUERRA

El cálculo fué hecho por un alto oficial del ejército francés. La guerra de Crimea costó á Rusia \$ 700 000 000, ó sean \$ 25 000 000 al mes, casi lo mismo á Francia, y un poco menos á Inglaterra; la guerra franco prusiana de 1870 costó á los prusianos \$ 256 000 000 ó sean \$ 49 000 000 al mes. Francia perdió, á más de territorio, \$ 5 000 000 000, ó sean... 31 000 000 al mes. Inglaterra gastó en la guerra boer \$ 1 212 000 000 ó sean \$ 38 000 000 al mes. En la guerra con China, el Japón gastó \$ 84 000 000, ó sean 10 000 000 mensuales; y China, aparte de sus propios gastos de guerra, pagó una indemnización de \$ 146 000 000. Por supuesto que es inútil la pretensión de calcular el costo de la guerra actual; pero en el supuesto de que haya cuatrocientos mil hombres por cada lado, noventa mil quedarán fuera de combate, de veinte á veinticinco mil muertos, y el resto heridos ó enfermos.

DE TODOS MODOS....

El mundo habrá perdido sea quien fuere el vencedor en Extremo Oriente: si Rusia es la victoriosa, veráse que prepondera el fanatismo ortodoxo y el reinado de la fuerza bruta: si Rusia es la vencida, deberemos someternos á la ambición del Japón, quien ayudado en este lado del Pacífico por la supremacía de América, aumentará sus fuerzas naturales y podrá organizarse para la final lucha con Europa.

PÍO X Y LA SACRA MÚSICA

El teatro fué alejado del santuario. Ya no habrá reminiscencias de motivos

teatrales en los servicios del templo, aunque el concierto propiamente dicho no ha sido proscrito. La lucha entre la florida música eclesiástica y el *canto fermo*, entre la música gregoriana y la palestriniana, ha durado mucho tiempo en Alemania, Francia é Italia. En 1884, la Congregación de Ritos publicó un reglamento musical, que fué aprobado por León XIII; pero las cosas continuaron como estaban, y no hubo cambio alguno. Lo mismo sucedió en 1894 Pío X ha favorecido siempre la sencillez y dignidad musicales. Cuando era Patriarca de Venecia, la música alcanzó muy alto nivel, por lo digna, bajo la dirección de Lorenzo Perosi, actual director de la Capilla Sixtina, en la Basílica de San Marcos. Nadie mejor que Pío X conoce la importancia de la música en la Iglesia, y mientras aparentemente no desea ejercer presión para cumplir sus deseos, no es probable que sus últimas instrucciones sean letra muerta.

ESTUDIANTES EN FRANCIA

La "Revue Universell" dice que en las universidades francesas de ciencias, medicina y bellas letras aumentaron considerablemente los estudiantes extranjeros en 1903, pues constituyen más de la cuarta parte de todos los alumnos. Hay cinco americanos en la Escuela de Medicina de París, y seis en la de Ciencias.

MUY GRAVE

"Se asegura que ha habido un atentado contra la integridad de nuestro territorio por las autoridades panameñas de Río Chico, ya que se ha penetrado en los cales de la rivera de Pavón y Punta Coto que se encuentra en pertenencia costarricense. O la naciente república, imitando á los antiguos romanos, se convierte ya, nacida apenas, en conquistadora, ó las autoridades de Río Chico han sufrido una grande equivocación y no conocen todavía la línea fronteriza que deben respetar. Para conocimiento de los lectores apuntamos á continuación la latitud y longitud de los lugares costarricenses que han sido invadidos.

	L. N.	L. W.
Rivera Pavón	8° 29' 57"	83° 8'
Punta Coto	8° 33' 17"	83° 9'
Punta Burica	8° 2' 42"	82° 53'

La longitud es de Greenwich. " Eso dice un periódico de esta ciudad y como nosotros dimos la voz de alerta en este asunto, reproducimos lo anterior

INTERESES GENERALES

Homeopatía

Por estar ausentes en el campo, no habíamos tenido la oportunidad de leer en el diario oficial el dictamen de la Comisión de Instrucción Pública sobre la cuestión Homeopatía. Cree la Comisión que nuestra facultad Alopática es "un centro de ciencia pura" (sic) y que lo único que exige es el riguroso conocimiento de esa ciencia etc., etc.

Los señores dictaminadores deben saber á ciencia cierta lo que dicen, ó bien, se lo deben haber preguntado á alguien que lo sabe. Nosotros, pobres ignorantes, creímos que ese era justamente el *busilis* de la cuestión pues las dos diferentes escuelas, rivales, Alopática y Homeopatía, reclaman cada cual estar fundadas en la verdadera ciencia y siendo diametralmente opuestos sus principios ó fundamentos, esta es justamente la pretensión que tenemos demostrada prácticamente en todo país civilizado donde nuestra s rivales no tienen facultad para

PILDORAS BLANCAS Y NEGRAS

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

AVENIDA CENTRAL, CUESTA DE MORAS N° 135.

excluirnos y lo que queremos demostrar en Costa Rica con los hechos el día que el Soberano Congreso quiera acabar con el actual monopolio.

Los señores dictaminadores no están de acuerdo con las principales lumbreras alopáticas, quienes se muestran cada día más escépticas sobre su ciencia.

La verdad del caso es que "Por sus frutos los conoceréis" es el único criterio que el público puede tener sobre este asunto y no por las teorías de los contendientes. Dejemos, pues, sin trabas á las dos escuelas y entonces Costa Rica obtendrá servicio médico bueno y barato. Concluyamos de una vez con los monopolios.

G. C. QUEZADA W. D.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 21.—Desde anoche ha estado lloviendo sin cesar.

A medida que se reciben los informes de los diferentes regimientos, aumentan las pérdidas sufridas por los rusos en Vafangow Hosa. El cálculo oficial es de... 4,000 bajas, pero se teme que el total no bajará de 6,500. Un comerciante que ha llegado á ésta de Puerto Arturo, dice que la situación en dicha plaza no ha cambiado. La guarnición goza de excelente salud. No se ha hecho ningun ataque por tierra, pero han habido frecuentes bombardeos por la flota japonesa que se mantiene á la vista de la costa. Dalny está ocupado por un batallón de tropa japonesa. La voladura del muelle ha hecho imposible el desembarco en ese punto de los cañones de sitio. Chinos que han llegado á ésta procedentes de Vafangow, dicen que las bajas japonesas ascienden á... 3,600.

Plymouth, 21.—Hoy arribó á ésta el vapor "Kaiser Wilhelm II", de la empresa Norddeutch Lloyd. Hizo la travesía desde Nueva York, caminando con una velocidad, término medio, de 23,8 nudos. Constituye esto el record.

INGLATERRA Y NICARAGUA

Dicen de Washington que se están agriando nuevamente las relaciones entre Gran Bretaña y Nicaragua sobre el antiguo asunto de la costa oriental llamada Mosquitia. Parece que el gobierno inglés se propone protestar una vez más contra cualquier violación del tratado Zeledón-Wyke, negociado en 1860, por el que Inglaterra convenia reconocer la soberanía del territorio que hasta entonces ocupaban ó reclamaban los Mosquitos, sobre cuyo territorio cesaba el protectorado inglés y obligábase á Nicaragua á dejar los susodichos Mosquitos (indios, no insectos, aunque también es de presumir que estos abundan) en usufructo del territorio con ciertas franquicias autonómicas.

El gobierno inglés ha participado al americano, en forma privada, sus intenciones, y está dispuesto, dicen, á dar seguridad de que no se propone reclamar ninguna soberanía ni protectorado sobre la Mosquitia, sino hacer comprender á Nicaragua que es menester tratar á los Mosquitos con justicia y cumplirles lo que se les ha prometido. Agrégase que Washington comprende perfectamente las intenciones de Inglaterra, las cuales son de proceder con firmeza, pero sin apresuramiento, con la esperanza de que la diplomacia dé los resultados apetecidos.

Dábase, con todo, cierta importancia á un despacho de Jamaica, anunciando la salida de Kingston para Bluefields, costa de la Mosquitia, del vapor de guerra "Retriabtion" (nombre más significativo en inglés que en castellano) con encargo de arreglar ciertas disputas surgidas del acto de Nicaragua en apresarse unas goletas de súbditos ingleses dedicadas á la pesca de tortugas, cuyos pescadores fueron encarcelados en Gracias á Dios. Como esto pasó hace más de una semana, ya debe estar solventada la dificultad.—"Las Novedades" de Nueva York.

PARRAFOS PERSONALES

Entre nosotros se encuentra nuestro estimable suscriptor don Otto Kooper,

procedente de Grecia * Don J. Manuel Peralta se halla en esta ciudad procedente del Naranjo. * Se encuentra enferma la señorita Paulita Briceño, hermana del Director de "El Noticiero". Doña Juana J. de Madrigal, y la señorita Filomena Madrigal, madre y hermana respectivamente del Director de este diario, se encuentran postradas en cama á causa de graves dolencias. * Doña Teresa Quirós Infante sigue enferma á causa de una enfermedad que hace dos meses la tiene postrada en cama.

OFICIAL

Instrucción Pública.—Se acuerda la clausura de las escuelas y colegios en consideración á que es de conveniencia adelantar la fecha señalada para ello, con motivo de haberse desarrollado el sarampión.

Gobernación.—Se nombra á don Esteban Ramírez para Jefe Político del cantón de Barba de la provincia de Heredia.

NOTAS TRISTES

En Liberia murieron el catorce de este mes, los señores Francisco Rojas, Jose Ulate, y Ernesto Sánchez, muy apreciables en esa ciudad.

Damos el pésame á sus deudos.

INFORMACION

EL TURNO de Santo Domingo de Heredia anunciado para el domingo trece del corriente, para allegar fondos con que proveer de lo necesario á las escuelas de aquella localidad, ha sido trasferido para el mes de julio próximo.

PERIODÍSTICA.—Don Fernando Borges, por tener que concretar su tiempo á negocios particulares, se retira de la Dirección de "La Patria" y este diario ha pasado á ser propiedad de don Miguel Angel Salazar y don Luis Esquivel S.

LEPRA.—Se sabe de buena fuente que en El Zapote existe una familia toda leprosa. Hace algún tiempo los policías de esa localidad capturaron á un joven de ellos para traerlo al Lazareto, pero tuvo la suerte de escaparse á la carrera. Después él mismo llegó á entregarse, lo que quiere decir que adolecían de esa enfermedad. Sabido es también que una joven, hermana de aquél, viene siempre al Mercado á vender tortillas. Conveniente es que se tome cartas en este asunto, pues esto es perjudicial á la sociedad.

VACACIONES.—Se ha concedido que todos los maestros tengan quince días de vacaciones, al partir del lunes próximo del mes en curso. ¡Magnífico! Bueno que descansen estos obreros de la civilización.

TREMOR.—El martes próximo pasado como á las 4½ de la mañana se sintió un fuerte temblor en toda la comarca de Puntarenas. Lo raro de eso es que de San Mateo para acá nadie sintió dicho sacudimiento de la madre común.

TENEMOS SATISFACCION en publicar la opinión de algunos viajeros á la costa del Pacífico.

El Hotel de la Estación de D^a Ame-

lia de Alvarado es sin disputa el que ofrece la mejor comida.

El martes en la tarde nos sorprendió el menú que fué servido.

- 1º Sopa de vegetales.
- 2º Pescado en salsa blanca
- 3º Macarrones á la Italiana
- 4º Beefsteak
- 5º Camarones
- 6º Bolas de Bacalao
- 7º Arroz á la Chiricana
- 8º Dulce de frutas
- 9º Café

Nosotros nos hemos sorprendido de encontrar siempre que hemós pasado allí la particularidad del servicio y la variedad de platos que se sirve.

Doña Amelia es persona que entiende su negocio y por añadidura el servicio de la mesa lo hace una *natita* muy simpática.

VELA.—Hoy, en la Iglesia del Carmen, á las nueve y media se veló el matrimonio de Anita García y don Jorge Hine.

Que sean siempre felices.

BAILE DE FANTASIA.—Se verificará en el Teatro Nacional el 6 de Agosto próximo, á favor del Asilo de Pobres, de 12m. á 2 p. m.

Promete estar muy buena.

EL ARTICULO que en "La Patria" de ayer lleva el mote de *Escuela Normal*, nos parece que está en lo justo.

CLUB DE BOHEMIOS.—Con este nombre se ha organizado un club con el fin de pasar ratos de solaz.

Don Oscar Padilla será el presidente del mencionado Club.

ESCANDALOS MAYUSCULOS.—Son los que se cometen á diario por un señor que habita en el lado de la Puebla. Bueno sería que tomara nota la policía.

ANTEOCHO en la pulpería "El Limón", como 15 personas *desocupadas* y sin humanidad, después de embriagar á un pobre mudo lo pusieron á gritar y á cometer desafueros. Creemos que esto es hasta cierto punto criminal y que la policía debía á todo trance evitarlo.

SE ACABARON las calenturas, la malaria desapareció, el paludismo, por rebelde que sea, es combatido con éxito por las píldoras blancas y negras. La Violeta.

PANDEMONIUM.—Recibimos el último número de esta bonita revista. Trae en primera plana un juicio crítico

sobre Prosas Profanas de Rubén Darío, escrito por Valera.

Agradecemos el envío.

MEMORANDUM

MOVIMIENTO MARITIMO

Limón, 22.—A la 1 p. m. ancló, procedente de Mobile, con 5 días de mar, el vapor noruego "Mount Vernon", de 649 toneladas. Capitán Falsen y 20 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Consignado á la United Fruit Company.

BAUTIZOS

Carmen

Día 21.—Rigoberto del Carmen, hijo legítimo de Jesús Bonilla y Rosa Ana Mora.

MOVIMIENTO DE HOTELES

Hotel Imperial

Día 22.—Entraron: Jas A. Brow, de San Salvador. J. W. Soaff, de Limón.

Hotel Internacional

Día 22.—Entraron: J. Manuel Peralta, del Naranjo. Henri Roger y familia, de El Salvador. Otto Kooper, de Grecia. Francisco Solano, de Puntarenas. Hoffman, de Río Banano.

DEFUNCIONES

Día 21.—Cristóbal, Angel Enrique de Jesús Solano Chacón, de diez meses, 27 días, hijo de Rosendo Solano y Adelina Chacón, distrito de la Catedral.

Día 22.—Antonio Serrano Cortés, de siete meses, veintidós días, hijo de Félix Serrano y Rosa Cortés, distrito del Hospital. Felipe Madroño, y Cano, de 68 años, hijo de Gregorio Madroño y Vita Nazaria Cano, vecino de las Cañas, murió en el Hospital.

BARBEROS.—se necesitan uno ó dos en la Barbería "Bola Blanca".

HERMENEGILDO JIMENEZ.

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M^a Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

SE VENDE barata una máquina de picar pasto. Informes en la lechería detrás de la Soledad.—Junio 16.

BOTICA DE PARIS

Calle de la Estación, Esquina opuesta á "La Cabaña".

Este establecimiento atendido siempre por su propietario garantiza el perfecto despacho de recetas y ofrece un fresco surtido de medicinas.

SE VENDE una casa situada á 25 varas al Sur de la esquina de la Dolarosa. El precio es de quema y el punto es de los más sanos de la ciudad. Para informes, dirigirse á esta oficina.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen el país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Ozomulsión

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central.

JIMÉNEZ & C^o

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—

RICARDO PIATTI,

Gran Hotel.

Ingeniero Civil.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m } En 4 horas de oficina
{ de 12 á 5 a. m } se paga doble por
Los domingos { de 7 á 11 a. m } servicios profesionales.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 19 DE JUNIO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Admiral Dewey"	para	Boston	el	Martes
"	"John Wilson"	"	Nueva Orleans	"	Martes
"	"Hispania"	"	Mobile	"	Miércoles
"	"Mount Vernon"	"	Mobile	"	Jueves
"	"Oracabessa"	"	Bristol	"	Viernes
"	"Brewster"	"	Nueva Orleans	"	Sábado
"	"Venus"	"	Nueva Orleans	"	Domingo

ELISA MADRIGAL OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

CARLOS OROZCO CVSTRO PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA
De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo
Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

M. ARGÜELLO DE VAR

J. R. ARGÜELLO DE VARS
—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Calle 20 Sur n^o 54.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—
JOSE SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud.
San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

JULIA O. DE HERRERA —OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales
ALO DE CUENTA DE MORAS.

AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desoc padas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta ofic inasedarán informaciones.

AVISO

A los zapateros de Cartago y San Jose

De esta-techa en adelante venderé suela de zapatería á 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiete: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago

Cartago, mayo 19 de 1904.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en a calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuestos á complacer su numerosa clientela. A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMÉNEZ